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2022 年，在采访颜聪聪

时，他的一句话至今让记者记

忆深刻。他说：“并非所有人

都能当冠军，但体育却属于所

有人，无论是什么年纪的人，

都可以在体育运动中享受乐

趣。”

这或许带有他本人因伤

退赛后的遗憾情绪，但确实是

体育精神的真谛。

观看奥运会时，我们会无

比崇敬为祖国站上领奖台的

运动健儿们，尤其是获得金牌

的世界冠军们。身为运动员，

或许每个人都曾想象过自己

站在最高领奖台那一刻。但

是，竞技体育的魅力和残酷在

于——每个人都很努力，但冠

军只有一个。

可赢得比赛并不是体育

运动的唯一意义。

当我们在电视机前收看

世界赛事，与亿万人同呼吸、

共感受；当我们看到手机窗口

弹出一个个中国运动健儿取

得好成绩的消息，所有华夏儿

女一同感到骄傲、自豪；当我

们穿上运动装走向家门口的

体育场馆，激情地挥洒汗水、

释放活力⋯⋯我们关注体育、

感受体育，我们也享受体育、

热爱体育。

所以，虽然冠军只有一

个，但体育属于所有人。

愿我们所有人在体育运

动中挥洒汗水、收获快乐，收

获强健体魄的同时，也收获属

于自己的“冠军时刻”！

融媒记者 胡锦

下一个世界冠军能否

从永康走出

少儿乒乓在金华甚至全省占有一席之地

日前，2024 年中国乒协国青和国少集训队浙
江省选拔赛在舟山市舟山体育馆圆满落幕，我市 4
名乒乓小将李膺灏、应明轩、丁若涵、刘依涵获得冠

军。
近年来，我市少儿乒乓球运动被广泛关注，永康的乒乓小将

在全国性、省级赛事中更是喜报频传。近日，记者采访了一些乒
乓小将和他们的家长，并联系业内人士了解相关情况。

“球霸姐弟”获好成绩
“球盲”父母希望未来顺其自然

姐姐刘依涵获得 2015 年组

女子单打第一名，弟弟刘朗睿获

得 2017 年组男子单打第二名。

如果单看这姐弟俩的成绩，常人

大概会猜测他们的父母是一对

乒乓球迷，家里也特别有打球的

氛围。

但当记者联系上这对“球霸

姐弟”的父母时，他们却直言自己

一点都不懂球，是典型的“球盲”。

“我们自己不懂球，女儿去

学习乒乓球完全是机缘巧合。”

刘依涵的妈妈郎女士告诉记者，

起初只是让女儿去试试，也没有

很在意她打得好不好。后来乒

乓球俱乐部开到了幼儿园隔壁，

教练们非常贴心负责，俱乐部就

成了刘依涵放学的去处。从此，

打乒乓球也就成为她每日的必

修课。

弟弟刘朗睿也紧跟姐姐的

步伐。如今，9 岁的刘依涵已经

打了 5 年球，7 岁的刘朗睿也练

习了3年球。而他们能在省赛中

取得好成绩，也让父母感到惊

讶。

“教练们悉心专业的指导和

孩子们坚持不懈的努力，才能有

现在的好成绩。”郎女士告诉记

者，目前她希望孩子们在兴趣的

指引下享受这项运动，至于以后

走到哪一步，顺其自然。

据了解，“球霸姐弟”是在我

市一家名为“奥诚乒乓”的俱乐

部进行训练的。今年是俱乐部

正式开业的第 9 年，目前正在训

练的学员有 50 多名，年龄在 6 岁

到16岁不等。其中，已有好几人

在全国性、省级比赛中崭露头

角。

今年是奥诚乒乓俱乐部的

创始人张括诚来到永康的第 12

年。在他看来，永康少儿乒乓的

氛围在全省都是首屈一指的。

这次选拔赛期间，大家互相交流

时提到永康小球员们，张括诚都

会打心底感到骄傲。

“姐弟俩训练都非常努力，专

注力和反应能力也很不错。”张括

诚表示，随着家长对运动的重视

程度不断加深，乒乓球作为“国

球”，受到了更多家庭的关注，成

为不少孩子体育运动的选择。“青

少年练习乒乓球可以很好地锻炼

意志力、专注力等，对于促进身体

全面发展很有帮助。”他说。

拿下多个冠军
永康少儿乒乓发展未来可期

■记者手记

省队在永康集训省队在永康集训（（资料图资料图））

事实上，永康少儿乒乓取得

好成绩早已不是鲜见的新闻。

此前，本报也曾多次报道我市少

儿乒乓喜报频传的消息。那么，

永康少儿乒乓在省内属于什么

水平呢？我们是不是可以期待

从这里走出一个世界冠军？

8 月 16 日，带着这些疑问，

记者联系了市乒乓球队的主教

练颜聪聪。此时的他正随队参

加 2024 年浙江省青少年(儿童)

乒乓球锦标赛。在这次比赛中，

金华队顺利进入决赛，其中，两

名永康选手也因此获得国家一

级运动员申请资格。

“永康的少儿乒乓氛围在金

华市是首屈一指的，很多年龄段

的小运动员都能代表金华市的

最好水平。”当记者问及永康少

儿乒乓的情况，颜聪聪的回答直

截了当。

颜聪聪说，在这次的国家青

少年队浙江选拔赛中，永康籍青

少年运动员共获得 4 个单项冠

军，8名运动员取得入选全国总决

赛资格。颜聪聪曾是专业队退役

队员，世界冠军许昕的队友，曾和

许昕搭档一起拿过全国赛的男双

冠军。今年是他回永康发展少儿

乒乓事业的第8年。8年间，他麾

下的学员在省一级赛事中共获得

了近百个单项冠军，在全国性赛

事中也取得多个冠军，数十人成

为国家一级运动员。

早在 2022 年，本报就报道

过颜聪聪希望以乒乓球推动全

民健身事业的相关内容。彼时

的他正一边提升场馆设施建设

并开放球馆供市民锻炼，一边引

进专业的优质教练，不断提升永

康乒乓的专业水准。目前，他的

核心教练团队已拥有5名国家集

训队原队员，他们都曾获得不少

国内和国际的奖项。

说起近年永康少儿乒乓频频

取得的好成绩，颜聪聪将原因归

结于以下几个方面：一是不断提

升的体育基础设施建设，让全民

运动的氛围不断浓厚，体育运动

的群众基础显著提高；二是家长

教育观念的转变，让更多的孩子

从繁重的学业中解放出来参加体

育运动；三是众多优秀人才、教练

的聚集，以及有关部门对乒乓球

项目的大力支持，让永康少儿乒

乓的专业水准不断提升，在金华

甚至全省占有一席之地。

下一个世界冠军能否从永

康走出？答案将由这些乒乓少

年书写。

冠军只有一个
但体育属于所有人

颜聪聪和他的学员们颜聪聪和他的学员们

“球霸姐弟”


